
10:00～11:00 11:00～12:00 13:30～14:30 14:30～15:30

６月 15日 月 ①石田尾茂樹議員 ② 岩 川 俊 広 議 員 ③ 寺 田 猛 議 員 ④上村富士高議員

６月 16日 火 ⑤ 大 利 成 議 員 ⑥ 小 脇 清 保 議 員 ⑦ 眞 邉 真 紀 議 員 ⑧ 岩 山 美 議 員

６月 17日 水 ⑨ 榎 光 德 議 員

※通告内容は別紙のとおりです。

※開始及び終了時間は目安です。

令和２年第２回屋久島町議会定例会における

一　般　質　問　日　程

月 日 曜日
　午　　　前　 　午　　　後　



№１ 

令和２年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➀ 

７番 

石 田 尾 茂 樹 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新型コロナウイルス対策について 

⑴ 緊急事態宣言解除後の水際対策をどのように行ってい

くのか。 

 

 

町 長 

 

 

２．防災対策について 

⑴ 災害発生時における携帯電話の果たす役割をどのよう

に位置づけているか。 

 

⑵ 一湊の白川地区における携帯電話不感地域解消のため

に町として対策を講じるべきではないか。 
 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

３．港湾・漁港の管理について 

⑴ 港湾・漁港に使用不能のために長期陸揚げしている漁

船等を撤去するべきではないか。   

 

町 長 

 

➁ 

13番 

岩 川  俊 広 

 

１．降灰対策について 

⑴ 口永良部島新岳の噴火により町道・県道に積もった灰

の除去作業を、今後どのような計画で進めていく考えか

町長の見解を伺います。 

 

 

⑵ 噴火による降灰の影響で果実（たんかん）が変色した

り傷ついて商品価値が下がり、農家は大変な状況にあり

ます。降灰対策が必要と思いますが、町長の見解を伺い

ます。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 



№２  

令和２年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➁ 

13番 

岩川  俊広 

 

 

 

 

２．防災対策について 

⑴ 災害時に於ける迂回路が必要です。現在、林道北部線

の工事が進行中ですが、北部線と永田地区内にある農道

向江線を連結して迂回路を通すべきと思いますが、町長

の見解を伺います。 

 

 

 ⑵ 防風対策として海岸線の保安林の保存が必要です。栗

生地区内の海岸線の松林は松くい虫による被害が進んで

います。対策を講じるべきと思いますが、町長の見解を

伺います。  

  

 

⑶ 永田地区内にある県道脇の松並木、いなか浜沿いにあ

る松林は松くい虫対策を講じる必要がありますが、町長

の見解を伺います。 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

３．農業振興対策について  

⑴ 営農支援センター裏のハウス施設、尾之間の果樹試験

園の今後の活用計画をお示しください。  

 

 

 

町 長 

 

 

 

➂ 

14番 

寺 田  猛 

 

１．口永良部島の復興・復旧事業について 

⑴ 寝待地区の温泉資源の再活用に向けての新たな温泉施

設建設計画の進捗状況と展望についての見解を伺いた

い。 

 

 

⑵ 番屋ヶ峰避難所は備蓄品の管理等を含め指定管理者制

度等を導入し、管理体制の強化を図るべきと考えるが見

解を伺いたい。  

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 



№３ 

 

令和２年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➂ 

14番 

寺 田  猛 

 

 

２．空き家対策について 

⑴ 「空家等対策の推進に関する特別措置法」が制定されて

約５年が経過するが、本町の現状は遅々として進展せず、

むしろ後退しているように感じるが、現状と今後の展望

について、とりわけ特定空き家の指定、対策も含めて見解

を伺いたい。 

 

町 長 

 

 

 

➃ 

５番 

上村富士高 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．新型コロナウイルス対策について 

⑴ コロナウイルスによって職を失った人、また、パート

で長く休みが続いた人に対しての雇用対策を町は考えて

いるか。町は給付金をだすべきではないか。 

 

⑵ 町は個人を含めコロナウイルスで影響を受けた関連企

業に対して、すぐには元に戻らない状況だが今後の対策

をどのように考えているか。 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

２．林業振興について 

⑴ 来年屋久島憲法 100 周年を迎えるにあたり、屋久島の

林業整備をどのように考えているか。 

 

⑵ 森林環境譲与税及び離島活性化交付金の使途について

どのように考えているか。 

  

⑶ 分収造林の対応についてどうなっているか。 

 

⑷ 苗木の生産が間に合わない状態と聞くが、町の取り組

みは何かあるか。 

 

 ⑸ チップの価格が本土とは大きな差があるが補助はでき

ないのか。 
 

⑹ ＬＬＰ（屋久島地杉生産者有限責任事業組合）につい

て、本庁舎建設後の活用はどうしているか。 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 



                                  №４ 

令和２年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➃ 

５番 

上村富士高 

 

 

３．家電リサイクルについて 

 ⑴ 家電リサイクルの料金が高いように感じるが、補助すべ

きではないか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

➄ 

15 番 

 利 成 

 

 

１．児童生徒の通学状況ついて 

⑴ 町内小・中学生のバス・自転車通学の実態は。 

 

 

 

⑵ バス・自転車通学の許可となる距離は。また、路程は

路線バス路程か。 

 

 

 

⑶ 許可基準となる距離は町内統一されているか。統一さ

れていない場合は、理由は何か。短い路程に統一する

考えはないか。   

 

 

 

 ⑷ 自転車通学生の保護者負担軽減措置として自転車購入

時の補助金支給は考えられないか。  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

 

教 育 長 

町 長 

 



 №５ 

 

令和２年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➄ 

15 番 

 利 成 

 

 

２．災害等防止対策について 

 ⑴ 梅雨期、台風シーズン期を前に、町独自の危険箇所等

点検は実施されていると思うが、結果状況はどうであっ

たか。今後の対応策は。 

 

 ⑵ 避難所における新型コロナウイルス感染症防止対策

は。 

 

 ⑶ 本年度購入予定である避難所の発電機は完備された

か。 

  

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

➅ 

10 番 

小 脇  清 保 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．出張旅費不正精算について 

 ⑴ 屋久島町出張旅費条例を知らなかったのか。 

  

⑵ 全日空分の差額の調査結果は。 

 

 ⑶ 町の幹部職員(前副町長)の出張旅費不正精算について

管理責任者としての道義的責任をどう考えるか。 

 

⑷ 不正精算分の返還は済んでいるのか。 

 

⑸ 屋久島町職員の旅費に係る関係条例の整備に関する条

例制定案が提案されているが、この提案内容の根拠・目

的は何か。 

 

⑹ この一連の問題に関する意見等が教育現場からあった

か。 

 

⑺ 教育長として、一連の不祥事をどのように考えている

か。 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

教 育 長 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 



 №６ 

令和２年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➅ 

10 番 

小 脇  清 保 

 

２．町長の出張について 

 ⑴ コロナ禍で来島自粛呼びかけ中の出張が数件あるが、

不要不急の出張なのか。 

 

 

 

町 長 

⑦ 

２番 

眞 邉  真 紀 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．出張旅費精算不正の調査について 

 ⑴ ３月議会での一般質問の際、第三者を入れた調査を検

討する旨言っておられたが、その後どうなっているか。 

  

 

⑵ 『屋久島町職員等の旅費に関する条例』の改正はどの

ように行うのか。 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

２．屋久島山岳部保全利用協議会職員による協力金横領

事件に関する訴えの提起について 

⑴ 元職員(訴えの相手方)が、送付してきた内容証明郵便

にて、支払い停止する旨の通知があったそうだが理由は

何か。 

 

 

⑵ そもそも町と協議会にも重大な管理責任があったが、

その点についての見解は。 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

➇ 

４番 

岩 山  鶴 美 

 

 

 

 

 

 

 

１．未就学児・学童保育の必要性について 

 ⑴ 保護者が今一番必要としている学童保育の必要性をし

っかり捉え、実現を急ぐべきではないですか。 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 



№７ 

令和２年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

➇ 

４番 

岩 山  鶴 美 

 

 

 

 

２．集落活性化の提案について 

 ⑴ 特色ある集落の方言入りのラジオ体操を作り、健康づ

くりや子供達への方言を残す取り組みをするつもりはな

いですか。 
 

 ⑵ 廃校になった学校の校歌を遺産として、ライブラリに

残す取り組みをするつもりはないですか。 

 

 

町 長 

教 育 長 

 

 

町 長 

教 育 長 

３．屋久島町総合センター（安房）について  

⑴ 子供からお年寄りまで共に暮らす島づくりのコンセプ

ト「島の保健室」構想の進展を急ぐべきではないです

か。 

 

 

町 長 

 

 

⑨ 

８番 

榎  光 德 

 

 

 

 

 

 

 

１．屋久島空港整備計画について 

 ⑴ パブリック・インボルブメント（PI）取り組みの結果

を踏まえ、どのように評価しているか。 

 

 

⑵ 国・県との情報交換や協議はどのようになされている

か。 

 

 

⑶ ターミナルビルは民間施設であるが、滑走路延伸や、

他のターミナル施設の整備計画と歩調を合わせ、協議を

進めていく必要があると思うがどう考えているか。  

 

 

 ⑷ 地元住民とのコンセンサスを得るための具体的な方策

は考えているか。 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 



№８ 

 

 

令和２年第２回屋久島町議会定例会一般質問通告一覧表 

質問者 質問事項及び質問の要旨 質問の相手 

⑨ 

８番 

榎  光 德 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．新型コロナウイルス対策について 

⑴ 緊急事態宣言の発令や解除、再発等様々な動きがある

中で、今後予想される第２波・第３波等に対応したガイ

ドラインの策定はなされているか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


